

## **LA 'LEY BALE': LOS JUGADORES EMPRENDEN LA BATALLA POR PROTEGER SU INFORMACIÓN MÉDICA**

27 de octubre de 2019

### **El galés pide que no se informe y en España ya hay denuncias de futbolistas a clubes.**

Gareth Bale pidió al Real Madrid que no se emitiera parte médico alguno después de que regresara de los partidos de su selección con la imagen de los calambres que sufrió en el tramo final del partido ante Croacia. La noticia, contada por la Cope la semana pasada, dibuja un escenario desconocido en España hasta ahora, el de un jugador que recurra a sus derechos como paciente para que el club al que pertenece no haga pública información alguna sobre su salud.

No es Bale el primer futbolista que se ampara en ese derecho, pero sí el primero del que ha trascendido esa información. De hecho, MARCA ha podido saber que en España ya existen casos de denuncias de jugadores a los responsables médicos de sus clubes por emitir información médica sin autorización.

Bale mantiene con vida el sueño de la Euro 2020 para Gales tras empatar (1-1) a Croacia.

La tradición del fútbol español marca que desde casi el origen del fútbol cuando un jugador se lesiona el club emita un parte médico para dar a conocer qué dolencia sufre y el tiempo que puede estar apartado de los terrenos de juego. Hasta ahora nadie se ha parado a reflexionar que esa costumbre choca de manera directa con la ley, con el derecho a la confidencialidad que tiene cualquier paciente y con las exigencias deontológicas que tienen los médicos.

Durante décadas, los clubes no han tenido en cuenta que los partes médicos incluyen información privada, datos de la salud de un trabajador. La legislación a este respecto es rotunda. El artículo 22.4 de la Ley 31/1995 dispone que el acceso a la información médica del trabajador tiene que ser restringido al personal médico y a las autoridades sanitarias que lleven a cabo la vigilancia de la salud, sin que pueda facilitarse al empresario o a otras personas sin consentimiento expreso del trabajador. Y el futbolista es un trabajador más.

### **Protección legal**

En un país tan garantista como España parece claro que este paso dado por Bale y otros deportistas tiene todas las de ganar porque se acogen a un derecho prioritario

que ampara al trabajador para que no se sepa nada de su salud salvo su consentimiento.

Detrás de este giro está la reducción de información que de un tiempo a esta parte ofrecen los partes médicos de los clubes. En ellos, generalmente pactados con los jugadores, apenas se informa del tipo de la lesión (muscular en la mayoría de los casos) y un vacuo "pendiente de evolución".

Han sido ya varios los foros de médicos de equipos de fútbol en los que se ha insinuado que este tema estaba a punto de saltar y que debe ser tratado, aunque de momento no se ha hecho. Los doctores de los equipos se encuentran cada vez con más casos en los que el futbolista no quiere que salga del club información de la lesión que tiene. Bien sea porque su futuro no está claro, porque tiene que negociar una renovación o un fichaje... o simplemente porque forma parte de su historial médico y no quiere que sea público. En problemas mayores (tumores, depresiones...) el respeto es mucho mayor.

A ese escenario se suman otras situaciones. Por ejemplo, la presencia de menores de edad en las plantillas de equipos profesionales. O que la constante presencia de noticias en la prensa sobre las lesiones genera en el futbolista un círculo vicioso que hace que él y su entorno sólo hable de eso, algo que está demostrado puede repercutir en la génesis de nuevas lesiones.

La decisión adoptada por Gareth Bale supone un cambio radical en la cultura que se tiene en España respecto a la información de los futbolistas. El galés no hace otra cosa que acogerse al derecho que tiene cualquier trabajador.

### **La Premier no da partes.**

Lo que en España se ve con normalidad en Europa ni se considera. La información de las lesiones de los jugadores no existe, no es algo relevante en el día a día de la información deportiva. Por eso en Inglaterra o Alemania las primeras preguntas de las ruedas de prensa de los entrenadores suelen ir encaminadas a conocer el estado físico de los jugadores. Cuando las lesiones son de gravedad es posible que el club acabe emitiendo información de la situación del futbolista, pero siempre cuando ha pasado un tiempo y con todas las cartas en la mano para informar que la situación está controlada.

En la Premier League los clubes no hacen públicas las lesiones musculares de sus jugadores. Valga como ejemplo la lesión en el City de Rodri. Todo lo que se ha sabido de ella desde el club del Etihad se limita a lo que explicó Guardiola en rueda de prensa: "Los médicos me han dicho que estará bien tras el próximo parón internacional".

En Inglaterra se entiende que ese es un tipo de información que pertenece al ámbito privado de la relación entre el futbolista y el club al que pertenece. En el mundo anglosajón, por ejemplo, se ve como algo inexplicable que después de una operación un cirujano pose con su paciente y esas imágenes aparezcan en la prensa, algo que en España es habitual. En Inglaterra o Estados Unidos ese tipo de fotografías podrían

suponer para los doctores penas muy duras aunque cuenten con el visto bueno del jugador intervenido.

En el caso de lesiones traumáticas graves (cruzados, fracturas...) sí hay algún club de la Premier que ofrece algo de información.

En Alemania el escenario es muy parecido al de Inglaterra. Los clubes no emiten información médica de las lesiones menores de sus futbolistas. Paco Alcácer, por ejemplo, lleva casi un mes de baja y desde el Borussia Dortmund no se ha hecho público qué problema sufre el internacional español. En la prensa alemana han aparecido informaciones que hablan, unas, de una inflamación en el tendón de Aquiles, y otras de problemas musculares sin definir. En general si la lesión es un partido el club suele informar, pero si se produce en un entrenamiento lo habitual es que no se comunique nada.

En Italia hay clubes, como la Roma, que emiten algún tipo de información de sus lesionados, pero sin entrar en detalles. En Francia el PSG sí informa.

### **Las Ligas de Estados Unidos, al detalle.**

El deporte en Estados Unidos está concebido como un espectáculo de consumo en el que el espectador es la estrella. Por ello las grandes Ligas consideran que cada persona que acude a un pabellón o a un estadio debe tener toda la información posible en su mano.

La NFL, por ejemplo, tiene un apartado en su página web en la que se encuentra toda la información de los jugadores lesionados de cada partido de la semana. Se pincha en el partido y aparece una lista de los que tiene algún tipo de problema físico, si está entrenando de forma parcial o está parado y si es baja o duda.

En la NBA se informa también de la situación médica de los jugadores antes de cada partido. Es más, Adam Silver, comisionado de la Liga, llegó a amenazar a los equipos por hacer rotar a sus estrellas sin que hubiera parte médico alguno. Eso hizo que alguna franquicia incluyera en la lista de lesionados a jugadores que era evidente que no tenían nada, pero en los que nadie podía rebatir términos como "molestias" o "fatiga muscular".

Lo que le faltaba a los Warriors: Lesión de Klay Thompson... ¡y regreso épico!

La MLB ofrece a través de su página web una detalladísima información de los jugadores lesionados en la que se encuentra la lesión, el momento en el que se produjo, la evolución y los plazos previstos.

*Fuente: [www.marca.com](http://www.marca.com)*